

pada desde buen terreno, dejando una que se aplaude.

El fenómeno de la fiesta de hoy, resultó ser Gaona, quien ha vuelto a captarse las simpatías del público.

ANIVERSARIO

Ha hecho un año (parece que fué ayer) que el venerable patrón de Azcoitia, insigne bienhechor de aquél pueblo, don Esteban Alberdi, querido amigo nuestro, desapareció del mundo de los vivos.

Sus deudos, dignos descendientes de aquél hombre bueno, hicieron celebrar el miércoles pasado, día de Santa Clara, una solemne función religiosa como aniversario y en sufragio de su alma, en la iglesia de Santa María la Real.

Oficio de preste el R. P. Guardián del Convento de Capuchinos de Pamplona y por primera vez cantó el evangelio Fray Telesforo, nieto del finado e hijo de nuestro querido amigo don Valentín Alberdi.

La concurrencia al acto religioso fué numerosa y es que la figura de don Esteban Alberdi no se puede olvidar; era tan querido, que siempre se le recuerda con cariñoso respeto.

Los numerosos obreros que trabajaban en las dos importantes fábricas de los señores Alberdi rindieron tributo a su antiguo y querido jefe, asistiendo a la iglesia y guardando fiesta durante el día, por deseo expreso de sus amos.

Honremos una vez más la memoria del que militó en las ideas del Integralismo y fué queridísimo amigo al Señor por su alma y enviando a su mestro, elevando nuestras oraciones distinguida familia nuestro profundo pesame.

¿SERA CIERTO?

Alemania pide explicaciones

Madrid 16, 1,35 m.

A pesar de las negativas del Gobierno, insistióse, en que el Gobierno alemán ha enviado al de España, una nota demandando explicaciones, por haber desarmado, la radiotelegrafía a un buque alemán que se hallaba surto en Vigo, cuya medida se tomó por indicaciones hechas por la escuadra inglesa.

Es un asunto gravísimo y que preocupa hondamente por las consecuencias que pudiera acarrearnos.

La nota cerece de carácter de ultimátum pero dícese que está redactada en términos severos.

Parece ser que el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, estima que España ha estado en su derecho al obligar a los buques alemanes el desarme de la radiotelegrafía.

La cuestión qui ahora se ventila es la de que si los buques surtos en Vigo, radiografiaban con clave o con letras usuales del alfabeto.

En el primer caso sería un casus belli y el ministro obraba razonablemente y en el segundo caso constituiría un abuso de neutralidad.

El ministro de Marina señor Miranda, ha ordenado guardar estricta neutralidad. Se han enviado a Canarias y Baleares dos buques.

EXTRANJERO

París, 10'50 n.

Ante la gran batalla

No se ha recibido ninguna noticia importante del teatro de la guerra en Bélgica. Más todo está preparado para el tremendo choque.

La noticia de la toma de algunos fuertes que rodean a Lieja, es inexacta.

De Bruselas comunican que para quitar a los alemanes todo pretexto de represalias, los habitantes de Namur han sido desarmados.

Se dice que los trabajos defensivos al rededor de Namur son realmente formidables.

Las escuadras

Las escuadras inglesas y francesas han asegurado completamente el transporte de tropas de Inglaterra sobre el continente y de las de África en Francia.

El aprovisionamiento de los beligerantes aliados de Francia es seguro y fácil, así como el de la Francia misma.

LA SEÑORA D. A. DOLORES BASTERRECHEA Y ZAPIRAIN

FALLECIO A LAS DOCE DE LA NOCHE DEL DÍA 8 DEL CORRIENTE
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su desconsolada hermana doña María, primos, primos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parentes, participan a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan asistan a la función de DEJAVELA que se celebrará mañana, lunes, a las once, en la parroquia de Santa María, por lo que quedarán eternamente agraciados.

San Sebastián 16 de Agosto de 1914.

DOMICILIO, ANDIA, 4.

El duelo se despide en la iglesia.

El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de Vitoria ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

El Japón declara la guerra
De Londres comunican que el Japón ha declarado la guerra a Alemania.

Príncipe herido
El Príncipe Jorge de Servia ha sido herido cerca de Belgrado por los cosacos de una bomba; pero su estado no es grave. Este príncipe es el hijo mayor del rey Pedro, el que renunció en Marzo de 1909 sus derechos de príncipe heredero en favor de su hermano el príncipe Alejandro.

Los frontones

EN JAI ALAI

El partido que ayer a la mañana se jugó en el frontón descubierto, llevó a un público numeroso.

Contendieron Errezábal a remonte contra Begoñés mayor a pala.

Errezábal salió por delante y fué con 8 y 10 tantos de ventaja hasta el tanto 38, dominando.

A estas alturas, comenzó a arrear el Begoñés, le igualó enseguida y ganó el partido a 50 tantos, quedando Errezábal en 42.

EN EL MUNICIPAL

Contendieron Arnedillo II y Eguiluz, rojos, contra Elorza y Erdoza III azules.

Resultó un partido muy reñido, igualándose a 3, 5, 37, y 49. El último tanto que se jugó con gran expectación lo ganaron los azules.

BOLETIN DEL DIA

Santoral - Día 16 de Agosto

DOMINGO

Santos Joaquín Padre de Nuestra Señora Jacinto y Roque

BALNEARIO
de Irúnáiztegui

Aguas y baños sulfurados ferro-manganíferos, especiales herpetismo escrófculo, anemias y neurastenias. Estación de verano para cardíacos. Ducha-masaje como en Vichy y Aix Médico director: Dr. Saturnino Mota.

EXTRANJERO

París, 10'50 n.

Ante la gran batalla

No se ha recibido ninguna noticia importante del teatro de la guerra en Bélgica. Más todo está preparado para el tremendo choque.

La noticia de la toma de algunos fuertes que rodean a Lieja, es inexacta.

De Bruselas comunican que para quitar a los alemanes todo pretexto de represalias, los habitantes de Namur han sido desarmados.

Se dice que los trabajos defensivos al rededor de Namur son realmente formidables.

Las escuadras

Las escuadras inglesas y francesas han asegurado completamente el transporte de tropas de Inglaterra sobre el continente y de las de África en Francia.

El aprovisionamiento de los beligerantes aliados de Francia es seguro y fácil, así como el de la Francia misma.

Remedio divino

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor por intenso que sea. De venta en todas las farmacias, al precio de 5 pesetas. Agentes generales: Bárbara Martínez, L. Vázquez y González, Bilbao, etc.

Diabetes

Azúcar en la orina. Específico verdadero. «Enol antidiabético Núñez Esteban», 6 pesetas botella. Depósito: «Bárcena, Zaragoza, España».

Banco de San Sebastián
Día 14 de Agosto de 1914.

	BOLSA DE PARIS	Preceden	Último
Renta francesa.....	00,00	00,00	
Exterior Español.....	00,00	00,00	
Interior idem.....	00,00	00,00	
Ruso 1901 4 por 100...	00,00	00,00	
> 1906 5 por 100...	00,00	00,00	
> 1909 4 1/2 por 100...	00,00	00,00	
Acs. Banco Nacional de Méjico.....	00,00	00,00	
> Londres y Méjico...	00,00	00,00	
> Central Méjicano...	00,00	00,00	
> F. C Norte de España...	00,00	00,00	
> M. C. A.....	00,00	00,00	
Banco Francés Río de la Plata.....	00,00	0,00	
Español Río la Plata...	0,00	00,00	
> Minas Río Tinto...	0,00	0,00	

BOLSA DE MADRID

Interior contado.....	71,75	73,00
> Fin de mes.....	00,00	0,00
Amortizable 4 por 100...	83,00	83,00
> 5 por 100...	92,50	93,00
Acs. Banco de España.....	00,00	437,00
Compañía Arrendataria de Tabacos.....	268,-	267,00
Altos Hornos de Vizcaya.....	00,00	00,00
Sdad. Az. preferentes ordinarias.....	00,00	0,00
Banco Hispano Americano.....	00,00	0,00
Español Río de la Plata.....	298,00	295,00

CAMBIOS

París.....	00,00	100,00
Londres.....	—	—

BOLSA DE BILBAO

Acs. Banco de Bilbao.....	00,00	00,00
> de Vizcaya.....	00,00	00,00
Crédito Unión Minera.....	00,00	00,00
Sociedad Esp. Explosivos.....	00,00	00,00
Unión Resinera.....	—,00	0,00
Altos Hornos de Vizcaya.....	00,00	00,00
Papelera Española.....	00,00	0,00

CAMBIOS

París.....	00,00	000,00
Londres.....	00,00	0,00

Se hallan de venta en la Juventud Integrista

PRINCIPE 3,

Postales corrientes de don Ramón Nocedal, de don Juan de Olazabal, de don Manuel Senante (en grupo), de don José Sánchez Marco, de don Mateo Gago, y del señor Obispo de Pasto a 10 céntimos una.

Artísticas.—De don Juan Olazabal y de don Manuel Senante a 20 céntimos.

Ampliaciones.—De don Juan de Olazabal, de don Manuel Senante de la asamblea Integrista de Madrid y de la asamblea Regional de Tolosa.—Precio, 4 pesetas.

«La Iglesia y la Masonería». Célebres discursos de don Ramón Nocedal a 0,25 pesetas el ejemplar.

«Integrismo irakasdea», euskeraz, 0,25 pesetas.

«España regionalista y el movimiento catalán» por J. Alsina a 0,23.

«El liberalismo es pecado» por Sardá y Salvani; en castellano y vasco a 0,50 pesetas.

«Manifiesto de Burgos», a 0,10 pesetas.

«Obras de don Ramón Nocedal», en rústica a 2 pesetas.

«Rectificaciones político-religiosas» por J. de Iván Alcázar; 0,25 pesetas.

«El liberalismo y los fu